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作為「80後」邊檢民警，羅傑鑌堅持高標準嚴要
求，潛心鑽研邊檢業務知識，勤學苦練「辨人像、

識證件、准錄入」三大基本功，並養成隨時記錄業務文
件要點難點、出入境動態及執勤工作經驗小結的習慣。

獨創驗證法 近五年零誤差
作為皇崗邊檢站六隊主任科員，一級警司警銜，他不
僅熟練掌握各國出入境證件、簽證上的防偽標記和各類
驗訖章的規格，以及各國出入境政策和風土人情等知
識，還總結歸納出了一套「三快三慢」驗證法，在保證
質量的前提下，更快速地完成證件查驗工作，為過境旅
客創造了一個快捷的通關環境。
「簡單的工作重複做，你就是專家；重複的工作快樂
做，你就是贏家。」羅傑鑌一直將這句話奉為座右銘，
並踐行到實際執勤中。從2010年11月起截止今年8月，

他共驗放出入境旅客逾60萬人，並享有連續58個月驗放
零錄入差錯的良好口碑。

拒收感謝金 嚴格文明執法
幫助港籍旅客找回證件不圖回報，在熱情服務的同

時，羅傑鑌也是一位嚴格文明執法的榜樣。2013年7月
一天，香港籍旅客李某的《港澳居民來往內地通行證》
遺失，為快捷出境，他找到正在出境大廳引導崗位上執
勤的羅傑鑌，想讓其幫忙。羅傑鑌耐心細緻地為李某解
釋出入境管理相關政策與規定，並詳細告知李某補辦出

入境證件的手續。李某隨即拿出500元港幣塞給羅傑
鑌，被他禮貌地拒絕了。李某以為嫌錢少，又拿出1,000
元港幣讓他收下，羅傑鑌嚴詞拒絕。
皇崗口岸是近九成內地旅遊團通關都會首選的口岸，

每天上午8時到11時許總是人山人海，每逢周末及重大
節假日，不斷攀升的出境赴港澳遊旅行團，更將蛇形通
道擠得密密麻麻。羅傑鑌認為，作為一名平凡的邊檢民
警，應夯實「以服務為本分，以盡職為幸福，以職業為
自豪，以工作為快樂」的理念，用青春與熱血架起深港
經濟發展和對外交往的橋樑。

深圳民警哥熱心助港客尋證件
邊檢守崗不圖回報 甘做兩地交往橋樑

香港文匯報訊（記者 郭若溪，通訊員 黃俊

生 深圳報道）在皇崗口岸邊檢過境大廳裡，

活躍着一大批熱心、耐心為深港兩地旅客過境

服務的邊檢民警們，「80後」的內地邊檢機

關「文明使者」候選人羅傑鑌就是其中一位。

羅傑鑌曾先後2次榮獲深圳邊檢總站年度文明

使者，18次榮獲總站月度文明使者，2次榮獲

皇崗邊檢站執勤能手。多次幫助香港籍旅客找

回遺失證件不求回報，立志用青春與熱血，架

起深港經濟發展和對外交往的橋樑。2015年7

月被評為公安部出入境管理局優秀共產黨員。

香港文匯報訊（記者李望賢深圳報道）前海的法治
建設和深港合作又有新的探索。根據前海管理局給深圳
市人大代表的一份建議答覆，今年將重點推進前海涉港
因素商事合同，選擇適用香港法律，目前正在開展基礎
調研和論證工作。
前海管理局方面表示，前海涉港因素商事合同適用香

港法律，涉及立法權限問題，根據此前的調研，目前通
過全國人大立法條件尚不成熟。現階段，前海管理局將
進一步梳理涉外法律適用三要素（主體、客體和法律事
實）的情況，探索出台選擇適用香港法律的指引或者合
同示範文本，為有需要的企業指明涉港法律適用的連接
點，為選擇適用香港法律的司法實踐提供條件。

逾八成企業支持
據悉，前海管理局曾委託國家統計局深圳調查隊，及
深圳市前海數據服務有限公司，對相關需求開展調查。
調查顯示，81.69%的企業認為適用香港法律是增強港
人、港資、港企投資前海信心的保障。

前海探索涉港商事合同適用港法律

齊魯畫風精品義拍捐兩地
香港文匯報訊

（記者 殷江宏
山東報道）作為
香港舉辦的「感
知傳統文化」山
東文化交流系列
活動之一，「齊
魯畫風—山東中
國畫精品香港
展」濟南預展，近日在山東博物館開展。此次展覽
為期7天，期間共展出136幅中國畫作品，匯集了山
東45位知名畫家的精品力作，集中展現了齊魯畫派
博大雄渾、典雅靈秀的特質和風貌。
畫展期間，主辦方委託齊魯瑞豐拍賣有限公司，

對參展藝術家捐贈的45幅畫作進行無底價慈善義
拍，拍賣所得將分別捐贈給沂蒙革命老區幫扶項目
及香港「希望之聲」少兒慈善基金會。

香港文匯報訊（記者 周方怡 寧波報
道）第四屆甬港澳台青年華商創業創新合
作論壇日前在浙江寧波舉行。本屆論壇以
「『互聯網＋』時代下的金融與商貿創
新」為主題，來自甬澳港台四地工商企業
界青年華商、經濟科技界青年代表逾120
人就如何利用互聯網金融拓展商機進行了
討論。
寧波市金融辦副主任王勉在會上表示，

寧波在跨境貿易、航運物流、大宗商品交
易等領域催生了一批具有核心競爭力的本
土電子商務企業。P2P網貸平台發展迅
速，部分企業開始嘗試走專注於本土實業
的道路。未來，寧波將打造互聯網金融創
新集聚區，加快構建互聯網金融、製造
業、電子商務和現代物流四者融合共進的
發展新模式。
香港寧波同鄉會副會長、香港駿威化工

原料有限公司董事總經理范久祥表示，今
年四月他在寧波市中心開了一家港式烘焙
店，並準備利用互聯網完善物流配送、產
品銷售等方面，未來會在寧波開設8到10
家烘焙店。

甬
港
澳
台
青
年
研
互
聯
網
金
融
創
新

甬
港
澳
台
青
年
研
互
聯
網
金
融
創
新

■■羅傑鑌在鑽研世羅傑鑌在鑽研世
界各國護照證件真界各國護照證件真
偽鑒別偽鑒別。。
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■齊魯畫風香港展濟南預展。
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虐兒案減9.6% 張建宗嘆父母施虐增
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）最近接連發生虐兒或學童輕生

事件，勞工及福利局局長張建宗昨日在其網誌上發表文章指出，
十分關注事件，並感到痛心。他表示，今年1月至6月新呈報虐
兒個案共385宗，較去年同期426宗減少9.6%，而政府一直致力
加強家庭支援，確保每名兒童都能獲得公平對待及受保護，免受
傷害及虐待。他認為，青年無論在成長路上遇到什麼挫折，只要
憑着堅毅、努力、不屈不朽的精神及態度，終能開創光明路，
「我們可以各自在不同崗位上作他們的同行者。」.

倡與青年同行成長路
張建宗昨日在其網誌上發表題為「成長路上有你同行」的文

章，指每年9月中旬，正在人生路上摸索前行的青少年會壓力特
別大，部分人為了適應升學而感到徬徨；部分人面對就業抉擇而
感到困惑；部分人則在缺乏家庭關心及支援的情況下迷失方向。

張建宗指出，他們都是需要着力關懷與支援的對象，而不少有心
人或機構亦正在社會不同角落，默默地作年輕人在成長路上的同
行者。
他表示，父母本是孩童成長路上的最重要支持，但基於種種原
因，有時他們不能發揮應有角色。他續說，今年1月至6月新呈
報虐兒個案共385宗，以元朗（12.5%）、屯門（11.7%）、葵青
（10.6%）及觀塘（9.6%）所佔比例較高。如果按施虐者與被虐
兒童的關係分析，父母作為施虐者的比例高達62%，較去年同期
的59%為高。

社署夥非政府機構助兒童
張建宗表示，政府一直致力加強家庭支援，並確保每名兒童都

能獲得公平對待及受保護，免受傷害及虐待。社署一直與非政府
機構緊密合作，共同提供一系列以兒童為重、家庭為本、社區為

基礎的福利服務，提供預防、支援及補救性福利服務，「我們希
望透過不同途徑，使父母盡其責任、鄰居和親友發揮守望相助的
精神，配合政府或地區團體提供的服務，共同建立充滿關愛的社
會。」
他又指，過去兩個月曾走訪多個分別有接受政府資助或純粹倚

靠捐款支持的不同服務單位，為很多陪伴有需要孩童或青少年同
行的有心人打氣。他舉例指，早前曾到訪協青社並隨着社工於凌
晨兩點到天水圍接觸邊緣青年。該社透過深宵外展隊，每晚主動
尋找流連街頭的青少年，按需要把他們送回家或接返危機住宿中
心。

協青社藉流行文化帶邊青返正軌
張建宗指出，協青社透過青年流行文化如泰拳、滑板、街舞等

活動，把曾經迷失方向的青年帶回正軌，更提供平台給他們發揮
潛能，展現才華，並透過專業培訓，開拓專業就業的新道路。他
說：「青年無論成長路上遇到甚麼挫折，只要憑着堅毅、努力、
不屈不朽的精神和態度，終能開創光明路。而我們可以各自在不
同的崗位上，作他們的同行者。」

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）房屋
議題是今屆特區政府重中之重，私樓及
工廈劏房問題更是不可迴避。調查發
現，85%劏房租戶在過去4年內由私樓
劏房轉至工廈劏房，主要是因為工廈劏
房租金較便宜，加上他們已等候公屋逾
3年，批評政府長遠房屋策略未夠完
善，建議善用市區閒置地、短租地、新
界無法耕作的棕地等，作未來建屋發
展。

私樓租狂加 30%工廈租戶單身
關注基層住屋聯席今年6月至7月訪

問80名在荃灣、土瓜灣、葵青、觀塘、
屯門等地區租住工業大廈的劏房住戶，
發現工廈劏房每月租金中位數為3,000
元，呎租中位數21.4元，較私樓劏房
3,500元便宜，反映私樓租金不斷飆升，
迫使未能上樓的基層租戶轉居工廈劏
房。
調查顯示，85%受訪租戶在2011年至

2015年間搬到工廈，當中32%租戶指，
舊居私樓劏房月租佔收入一半或以上，
反而工廈租金只佔一半或以下。逾30%
工廈租戶是單身租戶，雖然中年人較
多，但亦不乏18歲至39歲者，反映單
身者有一定住屋需求。

關住聯調查員吳宛芙表示，近70%受訪者已申
請公屋且已輪候逾3年，反映基層住戶對公屋需
求殷切。然而，他們成功上樓前已無力負擔現時
私人樓宇的租金，所以藉着工廈劏房作為輪候公
屋時期的穩定過渡居所。她表示，政府要真正解
決基層住屋問題，建議增加每年公屋實際供應
量，避免延長基層市民輪候公屋時間。
吳宛芙續說，市區重建土地、市區閒置地、
短租地、新界無法耕作的棕地等，也是可以善
加利用的建屋土地，建議政府善用土地資源，
令實際建屋量真正達標，才是治本之道。

基層婦不想打工多因要「顧家」
民建聯調查揭就業難 葛珮帆倡加強託兒服務

民建聯婦女事務委員會在今年4月至7月，就本港婦
女就業情況及困難進行問卷調查，成功訪問483名

婦女。483名受訪者中，69.8%人希望工作，其中59.1%
表示有收入是想工作的主因。30.2%不想工作的婦女
中，34.2%人表示要照顧家人及子女是不想工作的主
因。而有關如何幫助她們找到工作，全部受訪者中，
33.1%希望政府或福利機構提供培訓，另有29.4%人希望
機構介紹工作，希望加強幼兒託管服務的有20.2%。
立法會議員兼民建聯婦女事務委員會主席葛珮帆指出，
調查結果反映政府有加強託管服務的必要。她表示，曾與
政府部門討論問題，部門答覆往往是引述託管服務有餘
額，令問題不了了之。葛珮帆指，雖然服務有餘額，但有
家庭其實是因服務地方不便而未能使用。她建議政府善用
公屋低層空置單位提供託兒服務，方便基層婦女。

籲再培訓以時數為量度單位
她又指，部分婦女希望接受培訓自我增值，而現時政
府再培訓課程時間部分為全日制，對需要照顧家庭的婦

女造成不便，建議政府以時數作為量度單位。
葛珮帆引述在地區接觸的婦女補充指，零售、安老
等工種較受歡迎，因此建議政府加強這些工種的培訓
資源，例如增加對安老院舍資助，以協助培訓半職主
婦。
葛珮帆認為，政府現時缺乏跨部門「家庭友善」政
策，令看似容易做到的措施難以實行。

託管非教局主要工作 小學推行難
她舉例指，部分小學其實可以在課餘時進行託管服

務，但由於服務屬社福範疇，並非教育局主要工作，所
以要在小學廣泛推行託管服務十分困難，但若政府推行
「家庭友善」政策，跨部門措施就更易推行。她表示，
考慮與社福及教育部門一同探討推行政策的可行性。

香港文匯報訊（記者 莊禮傑）不少女性在

現今社會闖出一片天，但仍有困難尚待克服。

民建聯就本港婦女就業情況及困難進行調查，

發現近七成婦女希望工作，而女性不希望工作

主因為需要照顧家人。有立法會議員建議政府

加強幼兒託管服務及職業培訓，透過推行家庭

友善政策釋放婦女勞動力。

■■民建聯婦女事務委員會昨公佈調查民建聯婦女事務委員會昨公佈調查，，指需要指需要
照顧家人是女性不希望工作的主因照顧家人是女性不希望工作的主因。。 莊禮傑莊禮傑 攝攝

張建宗認為，青年只要憑着
堅毅、努力、不屈不朽的精
神及態度，終能開創光明
路。 資料圖片


